
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 1811.

SAN NICOLAS DE TOLENTINO.

El jubileo está en la capilla de la Palma.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 45' y se pone à las 6 h. 15. Es el 23. de la luna, sale à las 11 h. 30' noct. y se pone à las 1 h. 17' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à la 1 h. 33' madr.

Seg. baxa à la 2 h. 8' tard.

Prim. alta à las 7 h. 50' mañ.

Seg. alta à las 8 h. 23' noche.

VARIEDADES.

Señor diarista.

Muy Sr. mio : no puedo ménos de dirigirme à Vmda para hacerle algunas reflexiones que me parece no dexan de tener interés. Yo creo que la libertad de imprenta usada con acierto y en caminada à hacer las grandes reformas que se necesitan es un bien : pero creo del mismo modo que usada con exáltacion de pasiones ò espíritu de partido es un arma muy perniciososa à la sociedad. Los sucesos últimos del tercer ejército han dado lugar à que un periódico de esta ciudad prorrumiese hace pocos dias en expresiones demaciado violentas, contra un general cuya conducta aparecia algo criminal por cartas. Ciertamente que unas cartas escritas en el

momento de la desgracia y con precipitacion en medio del riesgo no pueden ser datos suficientes para condenar à la exé- cracion pública à un gefe militar de carácter. Si el perio- dista se hubiese contentado con decir quan preciso era ave- riguar los motivos del revés y juzgar inmediatamente à los que apareciesen culpables, habría llenado del mismo modo sus intenciones patrióticas; pero declamar directamente contra un gefe, sin mas documentos que *cartas* y pintar su conducta con los colores mas horrorosos, siempre es una ligereza, que ocasiona los mayores perjuicios, apesar de hablar hipoteticamen- te. Así al dia siguiente en el mismo periódico ya se acri- minó al general en gefe, mas siempre con la misma falta de hechos fundamentales y positivos. Estos ataques prematuros léjos de enmendar à los militares, que estén en el caso de necesitar enmienda, los irrita y exáspera: y es dar margen à que llegado el dia de los triunfos, algunos gefes felices y osados sofoquen tal vez el organo de la opinion pública y quieran conservar su crédito à fuerza de silencio. Tal es el resultado en todo choque de pasiones: la demasiada fuer- za de una ù otra parte acaba con el equilibrio: solo una oposicion moderada conserva el movimiento conveniente à la máquina social. Crea Vmd. Sr. diarista que no hablo por espíritu de partido: la mas rígida imparcialidad y amor à la causa pública guia mi pluma en este momento.

Otra de las cosas que me han hecho conocer la debili- dad y malicia humana ha sido el ver como muchos de los que antes servían ciegamente los caprichos del déspota, ò eran ellos mismos opresores, predicaban ahora *libertad* y declaman contra la *tiranía* de los gobernantes, si los han separado de los empleos donde exercian las mismas violencias contra que ahora predicaban tan enérgicamense. Estos dias ha salido à luz un quaderno de cierto sugeto, nacido y educado en la épo- ca del despotismo, acostumbrado y muy bien acomodado con él, y ahora habla como un patrióta el mas *liberal*, grita con- tra la arbitrariedad, no dexa titere con cabeza y solo él apa-

reca mas sabio que un Pitt y mas justo que un Aristides.
¿ Y porqué Sr. diarista ? por que al parecer ha experim-nta-
do en la decision de su cansa alguna demora : ah ! si se que-
jasen todas los que habrán sufrido perjuicios por las demo-
ras que hayan padecido sus negocios , quando el novel da-
clamador se hallaba con grande poder en uno de los princi-
pales departamentos de la administracion pública ! Por fin es-
tos pueden gritar quanto quieran , ya el público los conoce:
y aunque á efecto se cometiese con ellos alguna injusticia,
la memoria de las que ellos han cometido tan impunemente
le hace ménos notable y aunque irrite contra los acriminados,
no hace por eso mas grato á los ojos del pueblo al que so-
lo grita quando sufre , y que oprime á su vez quando man-
da soy &c. — J. A. R.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Landres 8 de Agosto. — Las últimas noticias de Paris re-
fieren que por mucho que haya mortificado el orgullo del
gobierno , ejército y nacion en Francia el resultado de la
campana de Portugal , Buonaparte se consuela con la satis-
faccion personal de ver humillado y abatido hasta el infimo
grado que tienen en la estimacion pública generales desgra-
ciados , á Massena , á quien , por su gran reputacion miraba
como un rival en la opinion del público. Se añade que piene-
sa ir muy pronto al frente de un nuevo ejército de 100,000
hombres á terminar la guerra en persona. Maria Luisa , con
un séquito de Señoras cuyo esplendor excederá quanto se nos
refiere de la corte galante de Luis XIV en las primeras cam-
pañas de su juventud , acompañará al invencible héroe en es-
ta sublime expedicion.

Cerran voces de otra tentativa para asesinar á Buona-
parte , que él frustró con su presencia de ánimo y agilidad.

Inmediatamente fue el agresor preso y arcabuceado. Los agentes del gobierno dicen que era un español, pero generalmente se creia fuese un frances muy conocido. No tienen el mayor fundamento estas voces.

Un gallego muy ingenioso ha establecido una fábrica de fusiles. Con el pequeño fondo de 34 rs. que le dió la junta ha fabricado 8 fusiles al dia, y ha progresado en términos que ahora dá á la semana 500.

NOTICIAS DE CADIZ.

PERDIDA. Quien hubiere encontrado dos Letras de cambio a cargo de Don Pedro de Salas, juntamente con la carta de aviso y un pedimento, se servirá entregarlas á Don Joaquin Delgado calle de la Pelola platería núm. 280 y se le dará el hallazgo.

OTRA. Habrá cosa de un mes se perdió un Alfiler de oro hechura de una flor con una piedra encarnada en las calles inmediatas á San Francisco, y el dia 4 del corriente un zarcillo con su almeudra azul engarzado en oro. Se suplica al que lo halla hallado se sirva entregarlo al Portero de San Francisco que dará el hallazgo.

VENTA. Se vende un almazon de cedro con una rica cazonería y excelentes puertas de cristales; y un piso de madera, para un almacén; todo al precio mas equitativo: se dará razon en el puesto de este periódico calle de la Carne número 1.5

SIRVIENTE. Un jóven de 25 años solicita acomodo para mayordomo, ó ayuda de cámara, ó cosa semejante, sabe escribir y contar y tiene quien lo abone: en la posada nueva de Madrid calle de Flamencos borrachos, darán razon.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
por S. M., plazuela de las Tablas